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一件衣服，被坏人穿了，就成了坏衣服？

这样匪夷所思的事情，居然真的发生了。

近日，唐山烧烤店打人事件激起公愤。

有 网 友 发 现 ，视 频 中 一 名 打 人 男 子 身 穿

BOY LONDON品牌短袖。随后，有网友制

图“远离这类穿搭人群”，图上的穿搭要素就

包括该品牌短袖。此图广为流转的同时，也

使该品牌遭受了空前网暴。目前，求生欲满

满的 BOY LONDON 天猫旗舰店，已将“唐

山打人”设置为关键词自动回复，品牌方表

示：我们坚决抵制暴力行为。

虽然 9 名现场行凶者已经被逮捕，但围

绕这一事件的讨论还在发酵。人们在对受害

女性表达同情之余，纷纷谴责行凶者的暴行，

为正义发出愤慨之声。然而，一些网友的情

绪，在混乱中有些跑偏，竟然网暴起行凶者所

穿的品牌，着实令人费解。

有网友在品牌微博下方质问，“唐山有人

穿BOY衣服打人啦，不管管”“你们的品牌是

不是参与了涉黑”⋯⋯一堆没头没脑、颠三倒

四的话语，读来甚觉荒唐。有的还表示，就算

知道品牌与黑恶势力没有关系，但是以后再

也不会穿也不会买了，因为“不想被人当作坏

人”。

做坏事的人穿什么品牌的衣服，就意味

着这衣服和品牌也有过错，也是坏东西。是

不是很滑稽，是不是很魔幻？西装革履未必

是好人，粗布烂衫也不见得是坏人，衣服什么

时候成了评判一个人的绝对标准？这逻辑实

在是过于荒唐可笑，只顾着发泄胡说八道，让

无辜品牌和顾客遭受舆论压力，并因此承受

经济损失。

如此网暴无辜者，无疑是打错了靶子。

正像理智网友说的那样，“有的人打着维护正

义的旗号变相网暴他人，这种行为应该及时

制止”。面对唐山暴行，人们愤怒的情绪可以

理解，但情绪的发泄不是无节制的，无节制地

乱打靶，只会伤及无辜。就像有人去网暴烧

烤店老板娘，几乎使她不能维持生计。一些

人不尊重事实不尊重法律，肆无忌惮网暴品

牌或是烧烤店老板娘，这样只会破坏社会信

任，导致人人自危，与唐山施暴者没有什么两

样。

正义的力量是一道光，需要每个人好好

守护。而突破法律和道德底线的“网暴”，恰

恰打击了人们心中的善良和社会正义。斥责

暴行，为正义发声，很好。但模糊焦点，打错

了靶子，不行。
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6 月 12 日晚间，@罗永浩发布

微博称，将再次埋头创业，并退出所

有社交平台。未来几年，他将远离

网络喧嚣，专注新公司的产品研发

工作，原则上不再接受媒体采访。

罗永浩的声明引来惊诧。罗

是触网最深的那批人，罗的成名与

互联网的兴起密不可分，他的那些

段子在互联网传开以后为他赢得

了很多忠实的粉丝。

罗要退出江湖，但江湖却流传

着他的传说。他与一些网红的纠

葛，与星巴克咖啡大中小杯的争论，

他创业失败坚持偿还所有债务的行

为，让大家认识到他的爱较真、有坚

持和讲底线。

要是没有互联网，罗很可能就

是东北小城一个普普通通的青年。

当罗创业失败欠下巨额外债

时，同样也是互联网拯救了罗。正

是借助直播带货的风口，罗用了短

短四年时间就还完了数亿欠债。

如今他的老东家新东方正沿着他

的足迹再次创业，选择的也是直播

带货的行业，而且初尝了甜头。

互联网成就了罗，让罗得以重

新出发追逐自己的梦想。这十几

二十多年，如罗一样，一批又一批

年轻人因为互联网开始了不一样

的人生，生动地诠释了没有简简单

单的成功，每一段人生背后都有各

自的坚守，都有一条个人命运与时

代脉搏共同跳动的轨迹。

他们受益于整个时代，受益于

社会的发展和进步。时代造就了

个人，个人当以奋发有为来回报这

个时代。

如今，这样一个与网络如此亲

密接触、如鱼得水的网红宣布“退

网”，自然会让人感到意外，不过想

想也不奇怪。

两耳不闻窗外事未必是坏事，

互联网带来眼球和关注，也带来了

是非争议、放大效应和压力，毁誉

参半，身处其中不免被带了节奏。

暂时离开也不意味着退隐江湖

了，罗不止一次说还完债以后仍旧

要回到科技行业。他曾表示，AR是

下一代计算平台，想在 AR 时代抢

先做出一个像 2007 年的 iPhone +

iOS一样的东西，成为下一个平台上

类似苹果一样的公司。这样的梦想

已经不是大小可以形容的了。

他的手机创业已经失败了，他

再一次创业是否会成功也不得而

知，但只要心存梦想执着追求，哪

怕再次失败，撞得粉身碎骨也值得

大家为其点赞。

个人创业有成功有失败，创新

也不一定可以引领时代，但创新精

神任何时候都不会淘汰，拼搏和努

力任何时候都不会过时。

专注于自己的事业，一步一个

脚印，也许借不了势，也少了很多

关注，但这样实现梦想的路径更踏

实。 本报评论员 高路
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小时记者帮

据钱江晚报·小时新闻报道，这几天，不

少人都被新东方抖音直播间的双语带货震

撼了。主播一边卖牛排，一边流利地教大家

说英语，直播间同时在线人数，甚至达到 3

万+！

“只要努力，就没有过不去的坎”“是金子

到哪里都会发光”“直播间的天花板”“年轻时

上新东方的课，成家了买新东方的货”⋯⋯老

俞及其同事们对命运的不屈不挠，赢得了网

友们的一片怒赞。

“双减”政策的靴子落地之后，培训机构

如何转型应变成了公众关注的焦点话题。半

年多前，俞敏洪直播时表示，新东方将停止最

大业务，接近 1500 个教学点要退租，课桌椅

还要再送至少 8 万套。他还表示新东方未来

计划成立一个大型的农业平台，将会和几百

位老师通过直播带货帮助农产品销售，支持

乡村振兴事业。

遇到政策调整的不可抗力，不抱怨，不退

缩，学生学费承诺全额退款，员工工资承诺绝

不拖欠，60 岁的年纪面对行业巨变仍然选择

转型创业带着弟兄寻找新的出路⋯⋯俞敏洪

的一系列动作，让网友们纷纷为新东方点赞，

称赞这是体面人的退场。

魄力固然难得，但挑战同样巨大。从“教

培”跨界到“直播带货”，可能会面临物流运输

迟缓、产品缺乏统一检测标准、质量缺乏保

障、农产品季节性供应不足、自身的售后服务

体系建设、主播专业孵化、内容创作等系列难

题。如何克服这些困难，殊非易事。正因如

此，对于新东方转换赛道，很多人并不怎么看

好，甚至不乏有人出言讥讽。

仅仅半年后，俞敏洪再次演绎什么是“打

不死的小强”，让公众见证了颇具神奇色彩的

一幕。此前不温不火的新东方带货直播，为

何突然就被这么多的人同时关注到？新东方

“断臂求生”的秘诀是啥？

说起来其实并不复杂。主要就是在东方

甄选直播间，主播们会用中英双语介绍商品，

生动有趣又能学到知识。远到南太平洋的

虾，近到太行山的苹果，有人在卖货的同时居

然用中英文双语与你讲历史聊人文，这无疑

刷新了公众对于直播带货的认知。

没有人能随随便便成功。新东方“断臂

求生”之所以能趟出一条新路子，当然是诸多

因素综合作用的结果，而秉承初心充分发挥

自身优势或许是其中最为关键的因素。俞敏

洪坦言，他对新东方的定义是成为以教育产

品为核心的教育公司，而双语带货便是其生

动的体现。直播带货还能玩出知识直播，让

顾客下单的同时获得知识，这样的“金点子”

令人眼前一亮，受此利好影响，新东方在线股

价盘中一度涨近40％。

“没有比人更高的山，没有比脚更长的

路”。新东方在业界有著名的“冰与火之

歌”——初创的时候没有空调，就用卡车去拉

来冰块，大家围着冰块上课；遇到经常性的停

电，就用煤油灯挂在教室屋顶上课。当“双

减”大背景下的教培行业无法做出增量，那就

要在更有前景的新赛道上多试一试。

就在 6 月 8 日，俞敏洪发文称，不管面对

多大的不确定性，依然要全力以赴为新东方

的稳定发展而努力。过去一周，他带领组建

了“新东方直播间”队伍，专门来推广新东方

优质的教育产品以及其他优质教育相关的产

品，包括图书、智能软硬件学习设备、和学习

相关的文教用品等，期待新东方谱写崭新的

“冰与火之歌”。

“这也许是老天给我们的，另一次更大的

创业，取得更多辉煌的机会。”新东方可以从

绝望中寻找希望，对所有人都有莫大的启迪

意义，激励着每个人勇毅前行。尤其对于广

大面临转型的教培机构而言，何尝不能以此

为榜样走出一条属于自己的道路？

老路不通，那就换条赛道试试
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